



EDITORIAL

Hacia una 'bonanza'

Altos precios del **petróleo** generan beneficios a corto plazo, pero Colombia debe concentrar esfuerzos en mayor exploración y desarrollo 'off shore'.

Francisco Miranda Hamburger
Director de Portafolio

Facebook

Twitter

LinkedIn

Enviar

GUARDAR

POR: FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER ·

La decisión de Estados Unidos y el Reino Unido de prohibir la compra de **petróleo** ruso ante la agresión de Moscú contra Ucrania disparó de inmediato los precios del crudo que cedieron ayer alrededor del 13%. No obstante, a más de US\$111 barril de Brent, el sector del **petróleo**, que ya gozaba de altas cotizaciones, continúa experimentando una **positiva racha en los mercados internacionales**.

Las consecuencias de esta faceta económica de la guerra de Ucrania apenas se están empezando a sentir. En la conferencia CERAWeek, una de los eventos más influyentes del sector energético en Houston (Texas), la secretaria de Energía de Estados Unidos, Jennifer Granholm, hizo un llamado a los ejecutivos de las principales compañías petroleras y de gas en el mundo: "Estamos en pie de guerra. Esto significa que ustedes produzcan más. En tiempos de crisis, necesitamos más oferta de crudo".

No será menor el impacto que se generará ahora que la industria de los hidrocarburos pueda **recuperar el lugar que llevaba ya varios años perdiendo** ante los llamados internacionales a la reducción del consumo de combustibles fósiles y a una más agresiva descarbonización de las economías. Por ejemplo, para que los grandes petroleros respondan a ese llamado urgente del gobierno de Washington necesitan, por ejemplo, que el sector financiero vuelva a respaldar inversiones de crudo.

Esa urgencia de la Casa Blanca ante la decisión del bloqueo petrolero a Rusia está detrás de los encuentros de funcionarios estadounidenses con el régimen autoritario de Nicolás Maduro. EE. UU. flexibilizaría las actuales sanciones en contra de Venezuela y sus ingresos petroleros a cambio de que Caracas contribuya a suavizar las interrupciones en la oferta petrolera que genera el reciente bloqueo. Tanto el acercamiento a Maduro -duramente criticado por el presidente colombiano Iván Duque que hoy visita a Joe Biden- como el llamado a producir más crudo no serán los únicos giros que el conflicto bélico en Ucrania desatará en el mercado energético.

En el frente doméstico, la disparada de precios del **petróleo** genera naturalmente una **recepción positiva tanto para Ecopetrol como para las finanzas públicas**. Con unas cuentas gubernamentales en el Marco Fiscal de Mediano Plazo basadas en un barril a unos US\$70, las cotizaciones actuales, que los expertos estiman se mantendrán altas, se traducirán en mayores recursos fiscales. Además de suavizar las presiones generadas por los excesivos gastos que produjo la pandemia, el Estado colombiano debe orientar esta 'bonanza' hacia urgentes necesidades como, por ejemplo, distintos tipos de infraestructuras.

Lo más leído

1. Cómo consultar su puesto de votación para las elecciones del domingo
2. El precio del dólar en Colombia registró caída de más 40 pesos
3. Los retos que tiene Colombia en la adopción tecnológica
4. Comienza nuevo ciclo de pagos de Ingreso Solidario
5. Estas son las fechas de pago de subsidios en marzo de 2022
6. La Nación se alista para una nueva 'bonanza' petrolera

EDITORIALES ANTERIORES DE

FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER

08/03/2022 **Todos a votar**07/03/2022 **La lucha contra la inflación**06/03/2022 **#HablénDeTIC**03/03/2022 **Dos años con covid**

VER TODAS

Estos altos precios se traducen en innegables **beneficios económicos en el corto plazo**. Sin embargo, no resuelven algunos retos que hoy enfrenta la industria petrolera en Colombia. Uno de estos desafíos es, por ejemplo, el aumento de la exploración en el territorio nacional, afectada por problemas de seguridad, bloqueos y falta de presencia estatal.

En segundo lugar, **el desarrollo de los proyectos off shore** y de los yacimientos no convencionales son cruciales no solo para la seguridad energética del país sino también para las capacidades del sector de hidrocarburos para encarar los cambios que el mundo energético ha venido experimentando. Hoy no hay claridad sobre la duración de los choques que la guerra de Ucrania y el nuevo mapa geopolítico con Rusia están infligiendo a la industria global de **petróleo** y gas.

Lo cierto es que el panorama que está surgiendo contempla un rol de los hidrocarburos, distinto y más clave desde lo político. El debate sobre el futuro de la energía en Colombia es hoy más crucial que nunca.

FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER

framir@portafolio.co

Twitter: [@pachomiranda](#)



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

[REPORTAR ERROR](#)

[IMPRIMIR](#)

Destacados

[OPINIÓN](#)

[NEGOCIOS](#)

[MIS FINANZAS](#)

[TENDENCIAS](#)



Estas son las fechas de pago de subsidios en marzo de 2022



¿Cada cuánto se compra una vivienda en Colombia?



Bono pensional ¿quién tiene derecho y quién lo paga?



Crédito subsidiado para vivienda. No VIS con criterio de sostenibilidad

Nuestros columnistas

[DÍA A DÍA](#)

[LUNES](#)

[MARTES](#)

[MIÉRCOLES](#)

[JUEVES](#)

[VIERNES](#)

[Otros columnistas](#)



Andrés Espinosa
Fenwarth

Miembro del Consejo Directivo del ICP
andresespinosa@inver10.co

La insuperable importancia de la agricultura

Se requiere una política de diez pilares, que permita reconocer y aprovechar el potencial del campo.



Carlos Enrique Cavalier
carlosenriquecavalier@gmail.com

A votar, ¿pero cómo?

Cinco ideas para escoger la persona más apta fuera de la politiquería, cerca de parámetros de debida diligencia de cómo querríamos tener un Congreso.



Miguel Gómez Martínez
migomahu@gmail.com

Las imposibles reformas

Llegamos a la irónica conclusión de que para adelantar las reformas, para que la democracia funcione, tenemos primero que reformar la democracia.



Carolina Monzon
Gerente de Investigaciones Económicas para Itaú Colombia

Inflación no es solo de alimentos

La inflación básica, que excluye alimentos y regulados, se ubicó en el 4,1%, siendo la primera vez en cuatro años que se desborda del rango meta.



Andrés Espinosa
Fenwarth
Miembro del Consejo Directivo del ICP
andresespinosa@inver10.co

Comunismo a la chilena

La gobernabilidad será uno de los mayores retos del presidente, afectada de manera creciente por el desorden y el maximalismo

TE PUEDE GUSTAR



Comience a invertir en Amazon CFD con solo \$ 250

Guía De Inversión



Los elevadores de escaleras pueden ser un lujo más...

Salvaescaleras | Enlaces Publicitarios

Enlaces Patrocinados por Taboola



Déjate de navegadores convencionales,...

Opera

Descargar

Nuestros Portales

EL TIEMPO

Condenan a empleado de restaurante que mató con un puñetazo a cliente

FUTBOLRED

¿Malos perdedores? Denuncian agresión de jefes del PSG en Madrid

MOTOR

Ford Model e será la nueva submarca de eléctricos del fabricante

Portafolio

Noticias de economía y negocios en Colombia y el Mundo.



COPYRIGHT © 2022, EL TIEMPO Casa Editorial NIT. 860.001.022-7. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular.



VERSIÓN PARA MÓVIL

Info general del portal: PBX: 57 (1) 2940100.
Bogotá 4266000 - Línea Nacional 01 8000 110 990.
Dirección: Av. Calle 26 # 68B-70.

servicioclienteweb@eltiempo.com

protecciondedatos@eltiempo.com

CONOZCA NUESTROS PORTALES

[Mapa del Sitio](#)

[Ayuda](#)

[Servicio al cliente](#)

[Suscripciones](#)

[Términos y condiciones](#)

[Aviso de Privacidad](#)

[Pautas con nosotros](#)

[Club de suscriptores Casa Editorial El Tiempo](#)

[Trabaje con nosotros](#)

[Centros de ventas](#)

[Línea ética](#)

[Política de cookies](#)

[Clausula Campaña Portafolio](#)

[Reversión de pago](#)